



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Expresar beneplácito por el Centésimo Aniversario de la creación de la ***Asociación Cultural y Biblioteca Popular Mariano Moreno***, ubicada en la calle Dr. Alfredo Spríngolo N° 680 de la localidad de Sáenz Peña, Partido de Tres de Febrero de la Provincia de Buenos Aires, por el ineludible aporte al conocimiento, la instrucción y a las múltiples expresiones culturales y artísticas que se desarrollan en su comunidad.

Cristina Álvarez Rodríguez



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El 11 de noviembre de 1920 se fundó la biblioteca “Asociación Cultural y Biblioteca León Tolstoi”, resultando sus fundadores los vecinos José Moser, Ricardo Calzolari, Eduardo Carrieri, Javier Mampel, Adela Portela, Isaac Zapata, y Trini Moser, quienes integraron la primera Comisión Directiva, utilizando el local de la calle Pinal 902 (hoy Mosconi) y Ricardo Frías (hoy Dr. Springolo) de Saenz Peña, Partido de Tres de febrero.

Al año de funcionamiento se solicita el reconocimiento de la Sociedad Protectora de Bibliotecas, agregándose el término “Popular”, todo un símbolo de lo que significaba la Biblioteca para la vida educativa y cultural de Saénz Peña.

En abril de 1934, los socios deciden cambiar el nombre de la entidad, sustituyéndolo por el de “Mariano Moreno” en homenaje a uno de los principales impulsores de la Revolución de Mayo. En 1944 se consigue la Personería Jurídica, y se designa socio Honorario a Pascual Pastorino.

La Biblioteca Mariano Moreno continúa creciendo y ampliando su labor cultural y educativa: a partir de 1948 se dictan cursos de inglés, en 1951 comienzan los ciclos cinematográficos, contando con la colaboración de las embajadas de Francia, Canadá y EEUU. En ese año el caudal bibliográfico superaba los 6.000 volúmenes.

En el año 1958 el escultor Luis Perotti dona a la institución el busto de Mariano Moreno, el cual se encuentra actualmente en el salón de lectura. También se



H. Cámara de Diputados de la Nación

amplía el salón de lectura, y se desarrolla un grupo de Teatro vocacional del que surgirán figuras como Mario Luciani, Edda Díaz y Andrés Díaz Mendoza.

En el año 1978 es elegido presidente Víctor Corral quien permanecerá por 38 años consecutivos en esa función. Entre 1986 y 1990 la Biblioteca se actualiza en equipamiento y se creó un laboratorio de informática.

“La Moreno” fue la primera biblioteca de Tres de febrero en realizar jornadas de Informática educativa, las que comenzaron en 1995 con el auspicio de Telecom Argentina, la Embajada de España en Buenos Aires y los Consejos Escolares de Tres de Febrero y Gral. San Martín.

Durante el año 2007 la institución albergó las reuniones de la comisión del centenario de Sáenz Peña.

El 5 de mayo de 2017 “La Moreno” renovó toda su comisión directiva, que sigue hasta la fecha con 14 miembros activos y 3 revisores de cuentas, de los cuales y por primera vez en toda su historia el 70% son mujeres.

La Asociación Cultural y Biblioteca Popular Mariano Moreno cuenta en la actualidad con un volumen de más de 80.000 ejemplares de múltiples géneros, temáticas, disciplinas, niveles e idiomas. Con más de 300 socios, está clasificada “Biblioteca Popular de Primera Categoría” (art. 9 Ley 23.351) y posee Personería Jurídica (N ° 4406). Se encuentra inscripta en el Sistema Federal de Bibliotecas (Decreto Ley 9319/79) y en la Comisión Nacional de Bibliotecas Populares (CONABIP), bajo el Registro 0860.

La biblioteca planifica labores de promoción y propuesta de actividades educativas y culturales para la comunidad que contemplan a adultos y niños,



H. Cámara de Diputados de la Nación

niñas y adolescentes, con variada programación de cursos y talleres, de filosofía, literatura, poesía, máscaras, plástica, guitarra, batería, teatro, tango, cine y rap, y talla en madera entre muchas otras.

También realiza periódicamente actividades artísticas tales como recitales musicales, presentaciones de teatro, recitales de poesía, presentaciones de libros, exposiciones de plástica, muestras fotográficas, ciclos de cine debate y encuentros de lectura feminista.

Asimismo, cuenta con amplio patrimonio a través de la adquisición, clasificación y restauración de obras, y su mantenimiento en general, transformándose en un vehículo activo de articulación entre los aportes privados y la preservación del patrimonio de todos.

La Biblioteca Mariano Moreno ha celebrado convenios con cátedras de la Universidad Nacional de Tres de Febrero. En dicho espacio docentes y alumnos realizan acciones, presentaciones, clases y consultas bibliográficas

En el año 2019 se ha instalado en el frente de su sede un Banco Rojo en memoria de María Soledad Carlino Olivera, de 23 años, joven víctima de femicidio en el año 2011 en la localidad de Sáenz Peña. Este homenaje en forma de memoria viviente de la lucha contra los femicidios fue aprobado por el Honorable Concejo Deliberante de Tres de Febrero el 23 de agosto del 2019, con el objetivo de ayudar a contribuir a toma de conciencia de la ciudadanía respecto de la violencia de género y sus dramáticas consecuencias.

“La Moreno” cuenta con una radio online inaugurada el 5 de octubre de 2018 – Radio Babel, - <http://www.radiobabel.com.ar> – que emite las 24 hs del día durante todo el año, sin límites geográficos. Por este medio se transmiten



H. Cámara de Diputados de la Nación

programas privados, se da difusión a las actividades culturales y educativas desarrolladas en sus instalaciones y brinda a su vez la posibilidad a todos los vecinos, de hacer oír su voz en el mundo. Además, ofrece un valor agregado poco común para este medio: está acondicionada para estudio de grabación de puestas musicales, con escenario y tecnología adecuada.

Se encuentra en trámite, por Expte. N° 3155-D-20 de la Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires, la resolución para la declaración de interés legislativo del centésimo aniversario de la creación de la Biblioteca Mariano Moreno.

La numerosa, variada e incesante actividad de la Asociación Cultural y Biblioteca Popular Mariano Moreno, la convierte en uno de los centros populares culturales más atractivos de la localidad de Sáenz Peña y del distrito, con nuevas propuestas que promueven una mayor inserción comunitaria y jornadas pensadas con fines educativos, culturales y sociales.

Por las razones expuestas solicito a mis pares me acompañen en el presente proyecto de resolución.

Cristina Álvarez Rodríguez